

A

LOCALES JUDICIALES

ESTADO DEL TIEMPO

De acuerdo con el informe del Ideam, hoy hay posibilidades de lluvias ligeras en sectores del oriente de Córdoba, sur del Magdalena, inmediaciones de la Sierra Nevada de Santa Marta y el Norte del Cesar.

EL PAÍS, HOY



Ciudad	Max	Min
Santa Marta	31	24
Cartagena	31	25
Montería	32	24
Bogotá	18	11
Medellín	26	17
Cali	32	22
Bucaramanga	29	20
Cúcuta	32	23
Pereira	26	17

BARRANQUILLA

HOY	MIÉ	JUE
Max 29 Min 24	Max 29 Min 24	Max 29 Min 24
HOY	MAX	MIN
Riohacha	31	23
Valledupar	35	24
Sincedejo	31	23

En la ponencia del Plan Nacional de Desarrollo se bloquea a la Creg para que no pueda incrementar las tarifas en la Costa Caribe de cara a la solución de Electricaribe.

Ponentes aprueban sobretasa de \$500 a \$1.200 para estratos altos

Por Tomás Betín del Río

BOGOTÁ. La comisión de ponentes del Plan Nacional de Desarrollo (PND) aprobó este martes la sobretasa de energía que iría de \$500 a \$1.200 para estratos 4, 5 y 6 de cara a la solución de Electricaribe. Asimismo, avaló un bloqueo para que la Comisión Reguladora de Energía y Gas (Creg) no pueda incrementar las tarifas para los usuarios de la Costa Caribe vía resolución.

El coordinador ponente del proyecto del PND, el senador barranquillero Efraín Cepeda, del Partido Conservador, le dijo a este diario que el Gobierno explicó que la sobretasa de energía para los estratos más altos de todo el país, asegura parte de la solución a la crisis de energía en la Costa Caribe y para otras empresas de servicios públicos en problemas.

La propuesta de la Superintendencia de Servicios fue una sobretasa de \$4 por kilovatio hora de energía eléctrica consumido, que pagarían los estratos 4, 5 y 6, los usuarios comerciales e industriales y los no regulados, y que se giraría al Fondo Empresarial de la Super, que le está prestando recursos a una decena de empresas intervenidas, entre ellas Electricaribe, que es la que tiene la mayor demanda de recursos.

Además, explicó el ponente, se avaló "un bloqueo a la Creg para que, vía



Los senadores Efraín Cepeda y Laureano Acuña en la sesión sobre el PND.

resolución 015 de 2018, no pueda subir las tarifas de energía en el Caribe".

"La única región del país a la que no se le incrementan tarifas en el servicio de energía durante 2019 es a la Costa. Logramos la aprobación en el #PND de impedimento para que la Comisión Reguladora de Energía y Gas, Creg, no pueda incrementar las tarifas del Caribe vía resolución", trino el legislador.

Se refiere este asunto al artículo 7 de la proposición, que autoriza al Gobierno "para establecer un régimen especial en materia tarifaria para Electricaribe o las empresas derivadas que se constituyan en el marco del proceso de toma de posesión de esta

EL FUTURO DE ELECTRICARIBE

¿Qué se viene para Electricaribe? es el primer panel que se realizará hoy en el evento Colombia Genera que se realiza desde ayer en el centro de convenciones de Cartagena. En el panel que será moderado por el director de EL HERALDO, Marco Schwartz, debatirán el presente y el futuro de la empresa

sociedad para las regiones en las que se preste el servicio público. Con recursos provenientes del Sistema General de Regalías se podrán financiar inversiones

que presta el servicio de energía eléctrica a los usuarios de la Costa Caribe.

En el panel estarán la superintendente de Servicios Públicos Domiciliarios, Natasha Avendaño; el presidente de Tebsa, Luis Miguel Fernández, y el presidente de la Junta Directiva de la Andi, Rafael del Castillo.

en infraestructura eléctrica, como aportes que no incidirán en la tarifa".

Finalmente, el coordinador ponente reiteró que la Nación asume el pasivo

ASOCODIS CUESTIONAN MEDIDA

Para el presidente de la Asociación Colombiana de Distribuidoras de Energía Eléctrica (Asocodis), José Camilo Manzur, la sobretasa es inconveniente porque recarga la tarifa de los usuarios.

Aseguró que solo cuando se conozca cuál es la solución definitiva que tiene el Gobierno nacional para Electricaribe se podrá saber si el paquete de medidas contribuye a esa solución.

Manzur sostuvo que, según los cálculos del gremio, los ingresos por las medidas serán de \$400 mil millones al año y recordó que en 2003 ya se habían creado los fondos Faer, Prone y otros para contribuir a solucionar el problema de energía en la Costa, con los cuales se recaudan unos \$500 mil millones al año.

Terminaremos pagando el doble por Electricaribe

El presidente de la Asociación Nacional de Empresarios (Andi), Bruce Mac Master, aseguró que con la aplicación de la sobretasa a la tarifa de energía los usuarios terminarán pagando doble por las soluciones que requiere Electricaribe.

"Desde hace mucho hemos venido pagando el costo de una operación poco eficiente que ha tenido muchas interrupciones", dijo el dirigente gremial luego de la instalación del evento Colombia Genera, en el centro de convenciones de Cartagena.

Agregó que al gremio le preocupa la sobretasa que se propone para los usuarios del servicio de energía, como una forma de financiación para Electricaribe.

Para el presidente de la Andi, la región ha pagado un alto costo por los problemas de la empresa y las altas tarifas.

"Creo que vamos a terminar pagando dos veces lo que pagamos en el pasado y en el futuro lo vamos a pagar", señaló.

Agregó que la Costa ha perdido competitividad y el bienestar de la población.



Bruce Mac Master.

penso de Electricaribe por \$1,2 billones, "lo cual hace factible la pronta llegada de un o unos nuevos operadores que inviertan en mejorar el servicio de energía, además blinda a los trabajadores de la empresa".

Medidas en el PND ayudarán en la solución definitiva: Minminas

Antes de Semana Santa se conocerá propuesta para operador, afirma.

Por Lupe Mouthón

El paquete de medidas sobre Electricaribe que contempla la ponencia del PND y que será sometido a debate en el Congreso tiene como fin ayudar a encontrar una solución definitiva para

la empresa, aseguró la ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez.

La ministra, quien participó en el foro Colombia Genera, organizado por la Andi, afirmó que el Gobierno nacional tiene el deber constitucional de asegurar la prestación del servicio de energía eléctrica en el país y la Costa Caribe representa el 25% del mercado nacional, "con cerca de 10 mi-



María Fernanda Suárez.

llones de colombianos que viven de este servicio".

Sostuvo que el de Electricaribe es un problema que se ha ido deteriorando con los años de manera significativa y lo que está haciendo el Gobierno nacional con su propuesta "es buscar una solución definitiva de manera responsable con los ciudadanos y con el tema fiscal".

Entre las medidas con-

templadas se encuentra la aplicación de una sobretasa de \$4 por kilovatio hora consumido. Los recursos recolectados irían al Fondo Empresarial de la Superintendencia de Servicios Públicos Domiciliarios y serían invertidos en las obligaciones financieras. Además, se plantea que no habría actualización de la tarifa de energía en la Costa Caribe, por lo

que la Comisión de Regulación de Energía y Gas no podría emitir ninguna resolución al respecto.

La ministra aseguró que el Gobierno sigue trabajando en el proceso de búsqueda del nuevo operador para la empresa comercializadora y distribuidora de energía y que esta se presentará en las próximas semanas, "antes de Semana Santa", según explicó.

Mesa sobre regalías será en Barranquilla a comienzos de abril, informó Abudinen

La consejera se reunió con los alcaldes del Atlántico.

Con el fin de avanzar con los proyectos de los municipios del Atlántico, se llevó a cabo ayer en el Palacio de Nariño la Mesa Regional con el gobernador Eduardo Verano, los

alcaldes de los diferentes municipios y la consejera Presidencial para las Regiones, Karen Abudinen.

La alta funcionaria reiteró que el Gobierno busca "ponerle el acelerador" para que los proyectos de los municipios sigan su proceso de desarrollo.

En ese sentido, Abudinen informó que se acordó

realizar la mesa de regalías en Barranquilla para la primera semana de abril.

"Hoy en la Mesa Regional trabajamos con delegados del Departamento Nacional de Planeación, del Ministerio de Hacienda y Coldeportes, con el fin de realizar acompañamiento a los mandatarios locales

del Atlántico en la estructuración de proyectos de mejoramiento de red terciaria, vivienda y educación que se ejecutarán con recursos de regalías", señaló la consejera al término del encuentro con los alcaldes.



Aspecto de la reunión entre Karen Abudinen y los alcaldes de los municipios del Atlántico.